

El plan general de Obras Públicas

Es el primero de carácter total —pues comprende caminos, obras hidráulicas, puentes y señales marítimas— que se hace en España

DECLARACIONES DEL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS

El ministro de Obras Públicas, Excmo. señor don Alfonso Peña Boeuf, que ha presidido la Comisión encargada por el Caudillo de elaborar el gran plan nacional de Obras Públicas, ha hecho las siguientes declaraciones sobre el magno proyecto, hecho ya ley:

—Fue idea de Su Excelencia el Generalísimo por el año 37, unos meses antes de constituirse el Gobierno Nacional, la preparación de un plan general de Obras Públicas, coordinando entre sí los distintos aspectos y problemas de la ambiciosa empresa. Por una orden del Caudillo se constituyó aquel año el Comité directivo de Obras Públicas, recibiendo yo el alto honor de ser designado para presidirlo.

El plan, fué elaborado en dos etapas sucesivas, la primera durante el período histórico de nuestra guerra de liberación, y la segunda a partir de la terminación de la Cruzada nacional. Se nos encomendó la misión de redactar un plan metódico de Obras Públicas de carreteras y caminos, obras hidráulicas, puentes y señales marítimas. De pronto intento se excluyó entonces a los ferrocarriles, por la complejidad de los problemas que las circunstancias del momento imprimían.

Orientaciones generales del plan

La orientación seguida para confeccionar el plan fué la de realizar un proyecto en el que se coordinaran armónicamente todos los aspectos de las obras públicas, con una visión total de las necesidades nacionales, teniendo en cuenta de estudiar y resolver en lo posible todos los problemas de tipo económico que se plantearan y las repercusiones del plan en cuanto a la mejora del nivel de vida de la nación, de geografía, absorción de paro, presupuesto, rentabilidad y plazos de realización.

Yo no pretendo con este plan descubrir el Mediterráneo. Ha habido planes de Obras Públicas en nuestra Patria anteriores. Ciertamente, pero bien es verdad que ninguno abarcó la totalidad del problema. Planes parciales se han hecho muchos, algunos muy buenos, como el de Guadalquivir sobre arreglo de carreteras, y el de Lorenzo Pardo, en 1933, sobre obras hidráulicas. Pero un plan general, una ordenación de las obras públicas, con visión total y nacional de todas ellas, hasta ahora no se había hecho.

Elaboración del plan

Constituido el Consejo directivo de Obras Públicas en Burgos comenzamos a trabajar inmediatamente. Los primeros tiempos los dedicamos a recoger datos estadísticos y una información completa del estado en que se encontraban las obras públicas. Y el primer problema que se nos planteó fué éste: ¿Todas las obras que están en curso de ejecución deben terminarse o no? Si y no. Si la obra está muy adelantada, es poco lo seguiría que gastar el poco dinero que falta. Por ello decidimos acabar todas las que en aquellos momentos les faltara solamente un 25 por 100 o menos para terminarse. Con las restantes, seleccionamos y continuamos aquellas que interesaran, señalando al mismo tiempo cuáles habían de hacerse con ritmo más acelerado y cuáles más lentamente.

Al mismo tiempo que se hacía esta labor de selección fuimos estudiando y proyectando las obras nuevas, para lo cual dividimos el trabajo en tres grandes sectores: uno, con los medios de comunicación, por carreteras o caminos; otro, con las obras hidráulicas; y el tercero, con los planes de puertos y señales marítimas.

Plan general de caminos

En el plan general de caminos creo que se han hecho cosas interesantes. En primer lugar se mejoran las carreteras y caminos actuales. Nuestras carreteras, como todo turista o viajero que haya rodado por ellas ha podido comprobar, adolecen fundamentalmente de un defecto de trazado. Hasta hoy el trazado de nuestras carreteras se fué plegando al perfil del terreno, con vistas a que su construcción fuera lo más económica posible. Pero la experiencia ha demostrado que es mucho más interesante, a la larga, hacer una obra cara, pero que su rendimiento sea mayor. Es decir, que permita al tráfico desarrollarse con más facilidad con el mínimo de pen-

Presentación de credenciales

EL MINISTRO DE ESPAÑA EN CROACIA

Zagreb. — El nuevo Ministro de España en Croacia Sr. González Arnaú ha presentado sus credenciales al Poglavnik.

Se cambian con tal motivo discursos en que se ensalzó la amistad y comunidad de intereses que unen a los dos países en la actual guerra contra el comunismo.

Atletas y gimnastas alemanes vienen a España

EXHIBICIONES DEPORTIVAS EN MADRID Y PROVINCIAS

Berlin. — Un grupo de atletas y gimnastas de las Juventudes Hitlerianas serán enviados a pasar diez días en España.

En colaboración con las organizaciones juveniles de la Falange realizarán diversas exhibiciones deportivas en Madrid y otras ciudades.

Forman parte de la expedición el equipo vencedor en el último concurso gimnástico alemán y un grupo de danzas rítmicas, así como algunos campeones de patines sobre ruedas, todos los cuales demostrarán la educación deportiva de la Juventud alemana.

La banda de música de las Juventudes Alemanas acompañará a los expedicionarios y dará varios conciertos en diferentes poblaciones españolas.

normales pasa de los 1.500 y ha habido créditos extraordinarios en las que se han registrado más de 20.000 metros cúbicos por segundo.

¿Cómo resolver este problema? Yo he creído que la forma mejor es la de regularizar el caudal de los ríos, estableciendo una serie de pantanos en las cabeceras de éstos y en sus afluentes para administrar el agua embalsada, dándole salida en la época del estiaje.

Con esta regularización se obtendrán ventajas inmensas. Ahora mismo se está construyendo uno de los pantanos más interesantes: el pantano del Ebro, en Reinosa, con una cerrada muy amplia que permitirá establecer un embalse de grandes dimensiones, que con la construcción de los pantanos de los afluentes principales conseguiremos regularizar las aguas del Ebro, lo que nos permitirá, en primer lugar, evitar esas asoladoras crecidas observadas desde Zaragoza a Tortosa, y, entre tanto, llevar los caudales sobrantes a las zonas de riego hechas para las aguas máximas o, por lo menos, para las aguas medias. Otro de los ríos importantes cuya regularización por medio de los pantanos de su cabecera estamos llevando a la práctica, es el río Tajo. En éste se van a construir dos grandes pantanos de cabecera maravillosos, y cuyas obras se van a subastar en las semanas próximas. Son estos pantanos el de Entrepeñas y el de Buendía, los dos cerca de Sacedón, uno para el Guadiana y otro para el Tajo. Ambos pantanos se unirán por medio de un túnel y embalsarán, en junto, 2.300 millones de metros cúbicos de agua; es decir, unos embalses tan inmensos como los más grandes del mundo.

Con ello el río Tajo, que llevaba en aguas bajas menos de siete metros cúbicos por segundo, tendrá mediante esta regularización, 44 metros cúbicos por segundo. En la práctica esto constituirá un suministro de riqueza inmensa, porque asegurará los riegos de toda la vega del Tajo, desde Torrijos, y, particularmente en la zona de Navalperal de la Marita, tendrá una importancia extraordinaria, ya que en esta zona no se regaba gran parte del año por falta de agua durante el estiaje.

Otra de las riquezas que producirán estos pantanos son las enormes cantidades de energía eléctrica que podrán obtenerse con los saltos de pie de presa. Así se ha estudiado, dándole un carácter científico al plan y dividiendo las obras hidráulicas por cuencas: Ebro, Duero, Tajo, Guadiana, con la parte de aprovechamiento del pantano de Cijara; Guadalquivir, cuencas del N. de España con el Miño y sus afluentes, cuencas del S. de España y del Levante con el Júcar y el Segura.

Reposición forestal de las cuencas

Dentro del proyecto de obras hidráulicas hemos incluido los de repoblación forestal, no de España, sino de las cuencas hidrográficas. Dentro de cada una de estas cuencas se ha hecho un estudio forestal para repoblarlas, así como de los regímenes de corrección de cauces y de torrentes mediante el sistema forestal. En resumen: que en obras hidráulicas, coordinadas con visión nacional, hay una enorme cantidad de estudios realizados.

La clausura de las Semanas de Estudios Eclesiásticos

El clero español —dijo el Nuncio de S. S. en su discurso—, que ha sellado su fe con su propia sangre, vuelve a sus tareas de apostolado

LAS SEMANAS CELEBRADAS HAN SIDO UNA MAGNIFICA DEMOSTRACION DEL ENLACE ENTRE EL PONTIFICADO Y LA AUTENTICA SABIDURIA

Del periódico "Ya" del día 5 de octubre reproducimos la siguiente información:

"España y la definición del primado de Roma en el Concilio Vaticano" es el tema que expuso ayer en la lección matinal de las Semanas de Estudios Superiores Eclesiásticos el reverendo padre Felipe Alonso Bárcena, S. J., profesor de Teología Fundamental en la Facultad Teológica de Granada. Desarrolla los cuatro conceptos siguientes:

1º España recibe con entusiasmo y cariño la convocación del Concilio Vaticano. Las circunstancias políticas ofrecen grandes dificultades a nuestra cooperación, que es, sin embargo, abundante y magnífica.

2º La infalibilidad pontificia, centro y eje de la actividad y de la vida conciliar. Tendencias opuestas. Actitudes irreconciliables de los diversos grupos. Empeño en dilatar la discusión y, sobre todo, la definición de la infalibilidad. El bloque de los Padres españoles e hispanoamericanos. Reflejos de las diversas tendencias fuera del Concilio.

3º La discusión del primado y de la infalibilidad. Interés permanente de la cuestión. Intervención de los grandes prelatos españoles: García Gil, arzobispo de Zaragoza; Monzón y Martins, arzobispo de Granada; el cardenal Moreno, arzobispo de Valladolid; el espléndido triunfo del futuro cardenal Parra y Rico.

4º La definición. Parte de ese punto que corresponde a los obispos y a todos los católicos españoles.

La segunda conferencia de la semana, que se celebró el día 6 de octubre, tuvo como tema "La infalibilidad pontificia y la infalibilidad de la Iglesia". Tan enorme que puede decirse que en lo proyectado en el plan hay tarea para desarrollarla en veinte años.

Con esto se presenta una cuestión previa muy importante, que es la siguiente: ¿es que el plan de obras hidráulicas conviene hacerlo con un ritmo acelerado en cuatro o cinco años, gastando todo lo que fuera necesario, para luego vivir con las ventajas que con él se obtuvieran? Yo creo —y de este modo lo manifestó al Jefe del Estado— que el plan conjunto no puede ejecutarse en un plazo breve de tiempo. Y esto, no sólo por las enormes sumas de dinero que hay que emplear, sino porque el sistema de riego tiene que ser asimilado paulatinamente y mediante una previa labor de colonización, que tampoco puede ser muy acelerada. Además, si estas obras se hicieran con un ritmo vertiginoso, la superproducción agrícola podría producir grandes perturbaciones en el mercado.

Puertos y señales marítimas

Las obras a realizar en los puertos son siempre muy caras, y tienen que serlo por el conjunto de excavaciones y trabajos de cimentación que llevan. En el plan de puertos y señales marítimas se han estudiado y resuelto todos los aspectos del problema, llegando a la conclusión de que en un período de diez años se habrán construido todas las instalaciones portuarias contenidas en el plan.

Estos estudios abarcan a todos los puertos, dando la vuelta a la totalidad de la costa, desde Pasajes hasta Pontevedra y desde Ayamonte hasta el cabo de Creus en Gerona. En ellos se han incluido no solamente las obras de puertos que estaban en curso de ejecución, sino también las instalaciones nuevas, lo mismo de defensa que de armamento, incluyendo el conjunto de instalaciones y máquinas necesarias para la explotación y tráfico normal en los puertos. Junto a estas obras se ha proyectado un plan completo de señales marítimas, lo mismo en faros que en balizas y luces de filiación. En todas ellas se sustituirán las luces antiguas por las de alumbrado eléctrico, en donde sea factible, y en otras por alumbrado con gases comprimidos o por "capillos" generadores de un brillo eléctrico intensísimo. Todas las obras a realizar contenidas en el plan de puertos y señales se han plasmado en un plan general de costas, distribuido en tres partes: el Norte, el Sur y Levante, en el que quedan expuestas todas las señales marítimas y las de balizamiento incorporadas al mismo.

aisladamente como una pirámide en el desierto; le preceden acompañando y siguen otros no menos notables como el padre Burriel, padre Masdeu y padre Arévalo. Deténesse especialmente en Burriel, cuyos gigantescos planes y grandiosa concepción de la Historia eclesiástica y universal de España analiza siguiendo una carta del mismo al ministro don José de Carvajal y Lancaster, su inteligente Mecenaz. Mencionando rápidamente a otros investigadores, como don Jaime Villanueva, pasa a tratar de los historiadores que surgen en el siglo XIX. Caracteriza la labor de don Vicente de la Fuente, la del beneditino alemán Pío Bonifacio Camós, comparando la historia del uno con la del otro.

Pasa luego a trazar una silueta del inmortal autor de la "Historia de los heterodoxos españoles", ponderando su genial potencia intuitiva, su sentido de historiador, su brillantez sintética, sin concesiones al subjetivismo indocumentado y sin menoscabo de la más serena y exacta crítica. Entre los investigadores posteriores se fija en el padre Fidel Rita y en el canónigo de Compostela Santiago López Herretero, mencionado de paso al reverendísimo abad de Siles don Luciano Serrano, a los editores de "Monumenta Historiae Societatis Jesu" y a otros.

Por fin, refiere la vida del padre Zacarías García Villaga, su formación científica en España y Austria y las dotes que resplandecen en su verdaderamente científica "Historia eclesiástica de España", que quedó inacabada por la muerte gloriosa de su autor, asesinado por los rojos de Madrid en 1936. Un último párrafo se dedica a examinar las condiciones que debe reunir la futura Historia eclesiástica de España.

Discurso del Nuncio Apostólico. Después de esta última de las conferencias levantóse el excelentísimo y reverendísimo señor don Cavetano Ciognani, nuncio apostólico en España, para clausurar solemnemente estas dos Semanas de Estudios Superiores Eclesiásticos, y lo hace leyendo con perfectísima dicción un acabado discurso en puro estilo castellano.

Después de conmemorar la clausura por el mismo de la I Semana Bíblica Española en Zaragoza el año pasado, dice haber visto con gozo vivísimo estos quince días de lecciones, y añade:

"El clero español, después de haber dado al mundo un testimonio admirable de su fe, sellándola con su propia sangre, afirmándola con sacrificios durísimos, con cárceles y destierros y aun con la misma muerte en años de satánicas persecuciones, ha vuelto después de la tempestad a sus tareas de apostolado, de un apostolado que une al deseo intenso de difundir la doctrina de Cristo y de extender su reinado un bagaje de sabiduría y de cultura con el fin de ilustrar en toda su belleza las verdades cristianas, de contemplarlas en el ambiente en que se desarrollaron a través de los siglos, de penetrar cada vez más profundamente en su riquísimo contenido y de explotar cada día con mayor eficacia su inagotable fecundidad para el bien de los individuos y de las sociedades. Las dos Semanas, la Bíblica y la Teológica, que se han desarrollado con tanto esplendor en estos días prueban que los propósitos formados en Zaragoza no fueron vanos y que el amor a la verdad cristiana y a la vida y enciende poderosamente el corazón apostólico de los sacerdotes españoles.

Ningún tema más a propósito para estos altos fines del apostolado sacerdotal que los escogidos para estas dos semanas, y bastaría para afirmarlo así la complejidad con que fueron recibidos por el mismo Sumo Pontífice, es decir, el estudio y el examen del libro sagrado en el cual quiso Dios encerrar sus enseñanzas, leído, meditado y escudriñado no como un libro de historias pasadas y relativo a tiempos ya desaparecidos, sino como un libro de vida, e interpretado no según el capricho o las aspiraciones y tendencias individuales, sino a la luz del magisterio de la Iglesia, basada sobre el Pontífice de Roma. El "Tu es Petrus" no es tan sólo la base de una institución jerárquica, es también el fundamento de la doctrina dogmática y moral, garantía y seguridad de la sana interpretación de las verdades cristianas".

Trae como prueba palabras de la carta del eminentísimo señor secretario de Estado que ya publicamos; con vigor y elegancia comenta y refuta unas frases de Macaulay acerca de la Iglesia y del primado, contribución suya al trabajo fundado.

(Continúa a final de la primera columna de la segunda página)

FUTBOL

El «Constancia», juzgado por la prensa de Pamplona «Perdió el Zaragoza cómo perderán muchos equipos de campanillas que pasen por Inca»

«Un equipo codicioso, coperico, su juego, más que de técnica, es de batalla, arrollador»

En el primer tiempo, se produjo el primero de los visitantes...

El respeto al árbitro

Nota de la Federación Nacional

La Federación Nacional de Fútbol ha enviado a los clubs y árbitros la siguiente nota:

«El jugador que formule observaciones al árbitro sobre sus decisiones, le desobedece o haga amenazas despectivas o irrespetuosas, será expulsado del campo por el árbitro. La Federación le suspenderá por el término de dos a cuatro semanas.»

El que proteste alaradamente, con gritos o ademanes, las decisiones del árbitro, será expulsado del campo. La Federación le suspenderá por el término de dos a cuatro meses.»

Los castigos continúan en proporción creciente hasta un término de seis meses, dos a cinco años, y los clubs a los que pertenecieran habrán de sufragar los gastos de curación...

La Federación, además de las sanciones expuestas, impondrá multas de 50 a 250 pesetas, según la gravedad de las faltas cometidas.

(Viene de la primera página) mental de la Semana de Teología, y dice:

«Las Semanas de estudio que acabamos de celebrar han sido una magnífica demostración de este pensamiento que vengo desarrollando sobre el íntimo enlace entre el Pontificado y la auténtica sabiduría cristiana, en su cifra y compendio es la Sagrada Teología. Y esa demostración la adquirió un relieve especial a través del ejemplo de España, que si fué siempre el baluarte más firme contra la falsa Reforma, que si fué el «Tuz de Trento y espada de Roma», como dijo el gran Menéndez Pelayo, lo fué porque al espléndido desarrollo de sus estudios teológicos y escriturísticos, que alcanzaron cimas inigualadas en sus gloriosas Universidades, unió la primacía en el amor, en la devoción y en la adhesión inquebrantable al pontificado.»

Acaba con una «felicitación y agradecimiento, ante todo en nombre de la Iglesia, al Gobierno español, que tuvo la feliz idea de coordinar todas las ciencias en un conjunto metódico y armonioso, para que todas sus investigaciones y descubrimientos fueran guiados por las del espíritu, y para que del estudio y contemplación de las maravillas del Universo y de sus misterios insondables brotara un himno de exaltación a la gloria de Dios, que hiciera eco al que entonan las almas redimidas e iluminadas por la luz de la fe, y al que cantan en su rodar silencioso los astros del firmamento.»

Esta felicitación y agradecimiento los extiende a los organizadores de estas Semanas y en especial al Excmo. señor obispo de Madrid, al Episcopado español, a los conferenciantes y a los seminaristas, y eleva un canto a la unidad de la Iglesia.

El Te Deum, cántico triunfal de acción de gracias de la liturgia, resuena severo y grandioso en el salón, entonado por la Schola Cantorum del Seminario.

Podríamos reproducir otros párrafos. No lo hacemos por creer que los que reproducimos dan una clara idea de lo que fué el encuentro.

Tenemos, pues, equipo. Así esperamos el choque del domingo, con el «Ferroviaria», sin una sombra de pesimismo.

Podríamos reproducir otros párrafos. No lo hacemos por creer que los que reproducimos dan una clara idea de lo que fué el encuentro.

Podríamos reproducir otros párrafos. No lo hacemos por creer que los que reproducimos dan una clara idea de lo que fué el encuentro.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido.

BALONCESTO

Calendario del primer Campeonato Regional

El próximo domingo dará comienzo el primer Campeonato Regional de baloncesto. El deporte que tanto auge va tomando entre nosotros...

El calendario oficial de la competición, que organiza la Federación Balear, es como sigue:

- PRIMERA VUELTA
12 Octubre: Seráfica-Sóller
Atletico-Patronato
19 Octubre: Patronato-Seráfica
Palma-Regatas
26 Octubre: Regatas-Atletico
Sóller-Palma
2 Noviembre: Seráfica-Regatas
Palma-Atletico
Sóller-Patronato
9 Noviembre: Regatas-Sóller
Palma-Patronato
16 Noviembre: Atletico-Seráfica
Patronato-Regatas
23 Noviembre: Seráfica-Palma
Sóller-Atletico

SEGUNDA VUELTA
30 Noviembre: Patronato-Atletico
Regatas-Palma
Sóller-Seráfica
7 Diciembre: Palma-Sóller
Seráfica-Patronato
14 Diciembre: Patronato-Sóller
Atletico-Regatas
21 Diciembre: Patronato-Palma
Seráfica-Atletico
Sóller-Regatas
28 Diciembre: Seráfica-Regatas
Atletico-Palma
4 Enero: Atletico-Sóller
Regatas-Patronato
6 Enero: Palma-Seráfica

Los encuentros que figuran en primer lugar se jugarán a las 10 de la mañana, jugándose a las 12 los que figuran en segundo lugar.

Los encuentros que han de jugarse en Sóller, se celebrarán a las 3 de la tarde.

Todos los partidos se jugarán en el terreno del primer citado.

Los regatas se llevarán a cabo los días 23 y 26 del corriente, en el puerto de la Ciudad Condal.

Después de las regatas de selección y entrenamiento de «snipes» celebradas por el «Club de Regatas», han sido designados para tomar parte en las regatas que organiza el Club Marítimo de Barcelona y en las que se disputa la copa ofrecida por el Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona, las siguientes embarcaciones:

«Altair», patrón señor Coll; «S. Polaris», patrón señor Estrades; «Lagarto», patrón señor Forcades; «Canopus», patrón señor Bonnin; y «Nemo», patrón señor Alemán.

Las regatas se llevarán a cabo los días 23 y 26 del corriente, en el puerto de la Ciudad Condal.

Después de pasar una temporada en la isla, donde han participado en diferentes carreras, antechá regresaron a la península, los cordones Fermín Trucha, Julián Berrendero y Delio Rodríguez, los tres del R. C. Deportivo Español.

Después de las regatas de selección y entrenamiento de «snipes» celebradas por el «Club de Regatas», han sido designados para tomar parte en las regatas que organiza el Club Marítimo de Barcelona y en las que se disputa la copa ofrecida por el Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona, las siguientes embarcaciones:

«Altair», patrón señor Coll; «S. Polaris», patrón señor Estrades; «Lagarto», patrón señor Forcades; «Canopus», patrón señor Bonnin; y «Nemo», patrón señor Alemán.

Las regatas se llevarán a cabo los días 23 y 26 del corriente, en el puerto de la Ciudad Condal.

Después de pasar una temporada en la isla, donde han participado en diferentes carreras, antechá regresaron a la península, los cordones Fermín Trucha, Julián Berrendero y Delio Rodríguez, los tres del R. C. Deportivo Español.

Después de las regatas de selección y entrenamiento de «snipes» celebradas por el «Club de Regatas», han sido designados para tomar parte en las regatas que organiza el Club Marítimo de Barcelona y en las que se disputa la copa ofrecida por el Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona, las siguientes embarcaciones:

«Altair», patrón señor Coll; «S. Polaris», patrón señor Estrades; «Lagarto», patrón señor Forcades; «Canopus», patrón señor Bonnin; y «Nemo», patrón señor Alemán.

Las regatas se llevarán a cabo los días 23 y 26 del corriente, en el puerto de la Ciudad Condal.

Después de pasar una temporada en la isla, donde han participado en diferentes carreras, antechá regresaron a la península, los cordones Fermín Trucha, Julián Berrendero y Delio Rodríguez, los tres del R. C. Deportivo Español.

Después de las regatas de selección y entrenamiento de «snipes» celebradas por el «Club de Regatas», han sido designados para tomar parte en las regatas que organiza el Club Marítimo de Barcelona y en las que se disputa la copa ofrecida por el Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona, las siguientes embarcaciones:

«Altair», patrón señor Coll; «S. Polaris», patrón señor Estrades; «Lagarto», patrón señor Forcades; «Canopus», patrón señor Bonnin; y «Nemo», patrón señor Alemán.

Las regatas se llevarán a cabo los días 23 y 26 del corriente, en el puerto de la Ciudad Condal.

Después de pasar una temporada en la isla, donde han participado en diferentes carreras, antechá regresaron a la península, los cordones Fermín Trucha, Julián Berrendero y Delio Rodríguez, los tres del R. C. Deportivo Español.

Después de las regatas de selección y entrenamiento de «snipes» celebradas por el «Club de Regatas», han sido designados para tomar parte en las regatas que organiza el Club Marítimo de Barcelona y en las que se disputa la copa ofrecida por el Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona, las siguientes embarcaciones:

«Altair», patrón señor Coll; «S. Polaris», patrón señor Estrades; «Lagarto», patrón señor Forcades; «Canopus», patrón señor Bonnin; y «Nemo», patrón señor Alemán.

Las regatas se llevarán a cabo los días 23 y 26 del corriente, en el puerto de la Ciudad Condal.

INFORMACION LOCAL

De Arte

Exposición Eugenio Lucas Hoy, día 9, se inaugurará en las «Galerías Costa» la Exposición de Eugenio Lucas (1824-1870).

Frente de Juventudes

Se avisa a todas las camaradas Flechas Azules que hayan recibido lana para la confección de prendas, que deben entregarlas a esta Delegación Provincial antes del día 12 del presente mes.

Publicaciones oficiales

LA RESTAURACION ECONOMICA DE ESPAÑA

Con la veracidad de los números el «Boletín de Estadística nos muestra gradualmente los resultados positivos de la gigantesca tarea que en todos los aspectos realiza el Estado Nacional-Sindicalista para normalizar la vida económica tan hondamente alterada por las consecuencias de la guerra y más aún por las devastaciones marxistas.

En el último número, aparte otros numerosos estudios de interés tales como las estadísticas de la edificación, de ferrocarriles, carreteras, caminos y aeropuertos, inserta un avance de la cosecha de cereales en el año actual que evidencia un progreso de la producción con respecto a 1940.

Para la cosecha de ahora se sembraron 318.000 hectáreas más que para la de 1940 y el rendimiento excederá, según el cálculo, en un 45 por 100 sobre la cosecha anterior.

Los datos de la superficie sembrada de cada cereal y del rendimiento obtenido, clasificados por regiones y provincias, y relacionados con los de los años anteriores, merecen mayor espacio que el dedicado a esta nota biográfica.

Igualmente debe ser analizado el estudio de la producción agrícola en el Protectorado español que el Boletín publica como muestra de un extenso estudio estadístico que por primera vez ha realizado en Marruecos la Dirección General con la cooperación y ayuda de la Alta Comisaría y que está próximo a editarse.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de los señores tenedores de Obligaciones de las líneas de Palma a Santanyí (Emisión de 1914) y de Manacor a Artá (Emisión de 1918) que desde el próximo lunes, día 13 del mes en curso, en las Oficinas del Crédito Balear se procederá al pago de los cupones de ambas Obligaciones correspondientes al actual año de 1941.

Dicho pago se verificará en la misma forma que los anteriores, o sea, haciéndose efectivos los de la línea de Santanyí los lunes, miércoles y viernes; y los de Artá, los martes, jueves y sábados.

Los intereses de las Obligaciones emitidas en 1940 y autorizadas en 1935, correspondientes también al año en curso, se abonarán en las Oficinas de esta Compañía desde el citado día 13 del corriente mes.

Palma de Mallorca a 7 de Octubre de 1941. — Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca. El Director Gerente, Rafael Baines Tolosa, El Secretario, Mariano Barceló Fabregues.

Boletín religioso

VIERNES, DIA 10 San Francisco de Borja, S. I. Cuarenta horas

Concluyen en las Teresas en sufragio de una difunta. — Empezan en S. Jaime, dedicadas a la Virgen del Pilar.

En Montesión empieza solemnemente Triduo en honor de Nuestra Señora del Pilar, por sus congenerantes. Predicará por la tarde, a las 6 y media, el Rdo. don Sebastián Gayá, Pbro.

A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

REPARTO DE CARBON

A partir de esta fecha se procederá en las carbonerías a distribuir carbón a razón de siete kilos por libreta de racionamiento, cortándose de la hoja de «Varios» el cupón número 20.

Se espera del vecindario de Palma que tenga suministro de gas, anulen los cupones correspondientes a carbón, a fin de que con las existencias disponibles se pueda en breve aumentar el suministro en proporción al número de personas inscritas en la cartilla de racionamiento.

Palma 8 de Octubre de 1941. El Gobernador Civil

LA PRODUCCION DE MAIZ, INTERVENIDA

Interin se dictan normas para la regulación del consumo, reservas y tráfico mercantil de maíz, toda la producción de este cereal en esta provincia queda intervenida, debiendo los productores retener en su poder a mi disposición las cantidades recolectadas.

En su virtud, se prohíbe toda

INFORMACION LOCAL

enajenación, traslado y consumo de maíz, dándose cuenta a la Fiscalía de Tasas de las infracciones que se cometan sobre el particular.

Asimismo se recuerda que está en vigor la prohibición de destinar dicho cereal a piensos. Palma, 7 de Octubre de 1941. El Gobernador Civil

Compro objetos ORO Y PLATA Pago todo su valor San Miguel, 73: ent

Carreras pedestres en Petra

A consecuencia del mal tiempo, tuvieron que suspenderse las carreras que tenían que celebrarse el día 5, las cuales se celebrarán el próximo domingo, día 12, a las 3-30 de la tarde, en el mismo sitio señalado, en las mismas condiciones y con los mismos premios.

Auxilio Social

Por no disponer esta Delegación Provincial de «Auxilio Social», de personal subalterno suficiente para el suministro de emblemas y recogida de los mismos de Cafés, Bares y Simiáres, Teatros Cines y demás locales de público esparcimiento, ruego por el presente a los dueños y empresarios de los mismos se sirvan pasar por esta Delegación (Avenida Antonio Maura, 15) los viernes y sábados anteriores a cada domingo de postulación — que publicará la prensa entrefiletos con la suficiente antelación — a recoger los emblemas que calculen precisas para dicho día; así como también, se sirvan pasar a liquidar con la Administración de esta Delegación, los lunes o martes siguientes al domingo de postulación; todo, ello a horas de oficina.

El Delegado Provincial de «Auxilio Social».

Central Reguladora de Alfalfa, Garrofa y Esparceta de Baleares

En cumplimiento de lo ordenado en la Circular n.º 5 de la Comisaría de Recursos de la 4.ª Zona (B. O. de Baleares núm. 11.667) y disposiciones complementarias, se hace público para general conocimiento:

Primero. — La inmovilización de la cosecha nueva de garrofas anunciada en mi orden de 23 de Septiembre último, se extiende también a las garrofas de cosechas anteriores, quedando por consiguiente toda clase de garrofas depositadas en los almacenes de sus actuales tenedores hasta que en su día lo compre esta Central Reguladora. Unicamente quedan autorizados los traslados de lugar de producción a almacén del productor mediante volante especial firmado y sellado por la Alcaldía expedidora.

Segundo. — Los productores de garrofas declararán antes del 20 del mes en curso ante el Ayuntamiento o Ayuntamientos del término municipal o términos municipales en los cuales se efectúan las operaciones del almacenaje de las garrofas, las cantidades en kilos que posean, llevando a tal efecto por cuadruplicado el modelo que será facilitado por la Alcaldía.

De dichos ejemplares que se numerarán correlativamente por uno quedar en poder del declarante, y los tres restantes en poder del Ayuntamiento, el que remitirá un ejemplar a esta Central Reguladora (San Sebastián, 9), otro a la Comisaría de Recursos de la 4.ª Zona (Plaza Conde Carlet, 3; Valencia) y el tercero quedará archivado en el Ayuntamiento.

Tercero. — En las declaraciones se hará constar: a) existencias de garrofas procedentes de años anteriores, b) producción obtenida en la actual cosecha, c) cantidad que obra en su poder por otros conceptos, d) número de cabezas de ganado mular y caballar de trabajo, e) número de cabezas de ganado asnal de trabajo, f) cantidad que necesitan para piensos para el ganado específico en los dos apartados anteriores, a razón de 10 kilos y 6 kilos diarios, respectivamente, única clase de ganado para quien puede reservarse garrofa para su consumo, g) cantidad disponible para la venta.

Cuarto. — Las declaraciones que deban presentarse en el tér-

PARROQUIA DE SAN MIGUEL

Inauguración Oficial del Centro de Hombreres de Acción Católica

Triduo preparatorio. Hoy, jueves, día 9, a las 7 de la noche, plática por el Rdo. P. Bartolomé Reynés, C. O., sobre el tema: Necesidad que tiene el hombre de Acción Católica de estar unido a Cristo por medio de la gracia. A continuación, conferencia por el Rdo. Dr. D. Francisco Planas, Cura-Económico de San Nicolás sobre: En qué consiste la definición de un dogma.

Quedan invitados los hombres de A. C. de todos los centros Parroquiales de Palma: los HH. del Oratorio de S. Felipe Neri, los Terciarios Franciscanos de los Capuchinos, los Escalvos del SSMo de la Merced y los feligreses de la Parroquia de San Miguel.

El Vocal Militar Manuel Villalobos, Alcaide de Cine «Actualidades»

Hoy se estrena en este Cine la continuación del film sobre guerra en Rusia; he aquí algunos detalles:

Legada del Jefe de la «División Azul», general Muñoz Gamero, al cuartel general del Führer. — Los voluntarios españoles, con uniforme y armamento alemán, salen para el Frente del Este. — La región minera de Kriwoy-Rog cae en poder de los alemanes. — Una prisión de G. P. U. con su cámara de tortura. — Tropas de ingenieros conquistan un fuerte bolchevique que ante Odessa. — En la margen occidental del Dniéper. — Entrada victoriosa de las tropas alemanas en Reval. — La línea soviética de transporte cae en un campo de minas. — La aviación alemana ataca las carreteras de la retaguardia soviética y las concentraciones de tropas en los bosques de San Petersburgo. — Intenso bombardeo de los campos fortificados entre Luga y San Petersburgo, etc.

Delegación Provincial del Frente de Juventudes

Para enterarles y dar cumplimiento a órdenes recibidas de la Delegación Nacional relacionadas con la Ley promulgada por el Caudillo en fecha 6 de diciembre último, todos los camaradas afiliados al Frente de Juventudes de esta Capital y suburbios mayores de 14 años, se presentarán en esta Delegación Provincial (Casa Primo de Rivera) durante las horas de oficina a partir de la fecha hasta el sábado día 11 de los corrientes a las 13 horas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Palma, 8 octubre de 1941. El Delegado Provincial de «Auxilio Social».

Notas del Ejército

RETIRO

Por el Consejo Supremo de Justicia Militar se han concedido los siguientes retiros:

A don Guillermo Batlle Gil, capitán de Infantería, 500 pesetas mensuales, y a don Martín Serra Verger y a don Monserrate Ribot Gamundi, ambos tenientes de la Guardia Civil, 712'49 pesetas mensuales, a cada uno.

De la Alcaldía

Los conciertos que la Banda Municipal venía dando todos los jueves en los Jardines del Paseo del Mirador, se suspenderán debido a lo avanzado de la estación, y desde el próximo domingo se celebrarán en el Paseo del Borne, de 12 a 1 y media de la mañana.

Cartelera de cines

Astoria. «Muñequita». Born. «El hijo del Caid» y Noticiarios. Principal. «Cauchó» y «La victoria en el Oeste».

Protectora. «Melodía gitana» y «De la sartén al fuego». Lírico. «La doncella de la Duquesa».

Actualidades. Noticiarios Fox, Luce y Ufa. Balear. «Alma de Dios». Riailto. «Posada Jamaica» (estreno). Moderno. «Honrarás a tu madre» y «Mr. Wong en el barrio chino», por Boris Karloff.

Pida un CREADOR es el CONAC mejor

Caballeros Mutilados

Se pone en conocimiento de los Sres. Caballeros Mutilados que deseen concursar los sortidores que a continuación se relacionan, se presenten en esta Comisión Inspectorá y Comarcales respectivas antes del día 1.º del mes de Noviembre del año actual, donde se les informará.

Aparatos sortidores: Badajoz núm. 1938, 385 ptas.; Cella (Barcelona) núm. 3823, 375 ptas.; Ciudad Real núm. 243, 665 ptas.; Madrid núm. 4127, 645 ptas.; Antequera (Málaga) núm. 3129, 389 ptas.; Murela núm. 3011, 250 ptas.; Orense núm. 1957, 435 ptas.; Soria núm. 3492, 415 ptas.; Valls (Tarragona) núm. 2130, 175'33 ptas.; Toledo núm. 334, 525 ptas.; Puebla de Sanabria (Zamora) núm. 2861, 315 ptas.; Jerez de la Frontera (Cádiz) núm. 975, 455 ptas.; Cam

¡Recuerde Vd. siempre!

Unicamente encontrará el máximo de garantía para la reparación de RADIO, en el Laboratorio DAMIANS

Electrotécnico DAMIANS Costa y Llobera 15 y Gilabert de Centellas 42 Tel. 1073

Gratitud al Caudillo

3.000 FERROVIARIOS SE REUNIERON, EN BARCELONA, PRESIDIDOS POR EL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS

Walter del Ministro de Trabajo.—El de Educación Nacional, en Zaragoza

Barcelona. — Para testimoniar al Caudillo la gratitud del personal ferroviario, por el reciente aumento de sueldo que se ha celebrado esta mañana en la estación de Barcelona de la línea M.Z.A. que se hallaba profundamente engañada, un importante grupo de ferroviarios, presidido por el Ministro de Obras Públicas, al que asistieron más de cinco mil productores ferroviarios, pertenecientes a todas las compañías.

En la presencia del señor Peña, que acompañó de diversas autoridades y jerarquías fué acogida por los asistentes con vítores a España y a Franco.

Primero el camarada García, en nombre del personal ferroviario pidió al Ministro que hiciera llegar al Jefe del Estado el agradecimiento de todo el personal ferroviario mejorado introducidos en los últimos meses.

Seguidamente dió lectura a un programa del General Secretario del Jefe del Estado en el que da cuenta del agradecimiento del Caudillo por el aumento de sueldo que se le ha otorgado por el Jefe del Estado el día 1.º de Octubre, felicitación enviada por el Sindicato Ferroviario a todos los ferroviarios.

A continuación, el Ministro de Obras Públicas pronunció unas palabras.

Después del Oficio, Exposición de S. D. M.

A las 4. — Vísperas y solemnidad vestición de congregantes del Pilar a las personas que lo solicitan.

A las 6. — Maitines y Laudios.

A las 7.15. — Rosario, Trisagio, Ángelico del Mtro. Salas, Misa, Procesión, Te Deum y Misa de S. D. M. Reservado el Santísimo, el Rdo. Claro iniciará el Besamanos a la Virgen del Pilar continuando el pueblo cantará el Himno Nacional del Pilar.

Parroquia de San Miguel

Hombres de Acción Católica INAUGURACION OFICIAL DEL CENTRO

Tendrá lugar el próximo domingo, día 12, con asistencia del Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo Obispo y precederá un triduo preparatorio según el siguiente programa:

Jueves, día 9. — A las siete de la noche, después de rezado el rosario, el Rdo. P. Bartolomé Reynés, C. O., hará una breve plática sobre el siguiente tema: "Necesidad que tiene el hombre de Cristo por medio de la gracia". A continuación conferencia del Rdo. Dr. don Francisco Planas Cura Eónomo de San Nicolás sobre el siguiente tema: "En que consiste la definición de un dogma".

Viernes, día 10. — A las siete de la mañana Misa dialogada de Comunión intra missam. A las siete de la noche rosario, plática sobre el tema: "Medios que ha de emplear el hombre de A. C. para aumentar su unión con Cristo" y conferencia del Rdo. Lic. Sr. don Juan Nicolau, Cura Económico de Sta. Eulalia, sobre el misterio de la "Asunción de la Virgen Santísima".

Sábado, día 11. — A las siete de la mañana Misa dialogada como el día anterior. A las siete de la noche rosario, plática sobre el tema "Cómo debe el hombre de A. C. irradiar a Cristo" y conferencia del Rdo. Lic. Sr. don Francisco Payeras, Jefe de la Secretaría Diocesana de A. C. sobre la "Mediación Universal de la Virgen Santísima".

Domingo, día 12. — A las siete y media de la mañana Misa dialogada de Comunión general precedida del Rdo. don Juan Rubi, Cura Económico de la Parroquia. A las nueve y tres cuartos, el Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo Obispo impondrá las insignias a los nuevos socios y bendecirá la bandera del nuevo Centro. A continuación Misa mayor, en la

«COBREVER»

Para la desinfección o esterilización en seco, de las plagas del trigo

Dosis: 40 kilos de semilla. 200 gramos de «COBREVER»

El trigo tratado con «COBREVER», queda inmunizado de los ataques de los insectos es despreciado por las ratas, no fermenta en los depósitos y queda perfectamente desinfectado de la carie.

De venta en: CONFEDERACION NACIONAL CATOLICO AGRARIA

Sindicato, 183 - 1.º - Telf. 2079.

Ministerio del Ejército

SUBSECRETARIA Representación de la División Española de Voluntarios en Mallorca

May importante SERVICIO DE CORREOS

A fin de evitar entorpecimientos y retraso en las cartas que se envían a los encuadrados en la División Española de Voluntarios en Alemania, se hace saber: UNA VEZ MAS que UNICAMENTE podrán escribirse los sobres según el siguiente modelo:

CORREO MILITAR ALEMAN Al.: (poner el empleo) .. (nombre y dos apellidos) .. (número y con letra o sin ella).

Al reverso de los sobres se pondrá la dirección completa del remitente; nombre, dos apellidos y domicilio.

Olvidar este requisito, será causa de que las cartas NO SERAN RECIBIDAS por el voluntario, e impide que puedan devolverse a los remitentes en el caso de que vayan mal dirigidas.

Hay personas que creen que poniendo muchas referencias en el sobre es mejor, y están completamente equivocadas ES MUCHO PEOR, y si los sobres no están bien puestos, las cartas NO LLEGARAN NUNCA y las familias no recibirán noticias POR CULPA DE ELLAS MISMAS.

No poner jamás en los sobres ni Regimiento de Infantería, Artillería u otro. Ni División Española de Voluntarios, División Azul; Regimiento Pimental u otro; ni frente de Rusia, frente del Este; ni Alemania.

Hay mucha correspondencia DETENIDA en Alemania por añadir estos datos y con ellos entorpecer además el curso de la que va bien dirigida.

Los remitentes deben cerciorarse antes de depositar la correspondencia en los Buzones de que el número de cinco cifras, y la letra, si también la facilitó el voluntario, están conformes con las consignadas por éste y cuidarán de que todo ello esté escrito con claridad; pues existen muchos números equivocados, emmendados o borrados, causa también de que la correspondencia NO LLEGUE a su destino.

Palma, 4 de Octubre de 1941. — El Jefe Representante.

Movimiento de buques

Entraron ayer en nuestro puerto los pailebotas "Virgen de Monserrat" y "Cala Fuert", procedentes de Barcelona y Porto Colom, respectivamente; la motonave correo "J. J. Sister", de Valencia e Ibiza y el vapor de carga "Santiago López", con carbón, procedente de Avilés y Barcelona.

Salieron ayer los pailebotas "Cala Fornells" y "Cala Marsal" y el vapor correo "Mallorca", para Barcelona.

Esta mañana han llegado el vapor "Rey Jaime II", procedente de Mahón y los pailebotas "Cala Falcó" y "Rafael Verdera" de Capdepera e Ibiza, respectivamente.

Notas de sociedad

Fallecimiento

Ayer falleció en esta ciudad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica doña María Cortés Segura.

E. P. D. La finada era, por su bondad y virtudes; muy estimada de cuantos la conocían, entre los cuales su muerte ha sido muy sentida.

A sus afligidos esposo, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia; nuestro sentido pésame.

De viaje

Anoche en el vapor "Mallorca" salieron para Barcelona don Francisco Sampere con su sobrina Gloria Valls Gorina; el Teniente Coronel de Infantería don Miguel Caldentey, don Melchor Cabot Cabot, el Alférez de Infantería don Luis Quetglas Tous, don José Luis Padros, el sastre don Antonio Abad y don José Pomar.

Embarcaron también en dicho vapor de paso para Zaragoza, donde pasarán las fiestas de la

Una brillante acción alemana en el E. de Dniepropetrovsk

Han quedado estrachamente cercadas de seis a siete divisiones soviéticas que serán aniquiladas dentro de poco

Berlin. — Comunicado extraordinario del alto mando del ejército alemán:

En una brillante acción, un ejército compuesto de carros blindados ha avanzado hacia el mar de Azof. Habiendo iniciado esta operación desde el sector situado al Este de Dniepropetrovsk. Las tropas alemanas se encontraban reforzadas por formaciones italianas, húngaras y eslovacas y han logrado cortar la retirada al noveno ejército soviético.

Al mismo tiempo, tropas alemanas y rumanas han continuado la persecución del enemigo, desde Occidente. En esta persecución una unidad rápida de las secciones de asalto ha avanzado por la costa del mar de Azof y ha establecido contacto con las fuerzas blindadas, procedentes del Norte.

Han quedado cercadas estrechamente, por todas partes, de seis a siete divisiones soviéticas, que serán aniquiladas dentro de poco.

Los escasos restos de tropas enemigas que huyen hacia Roskov son perseguidos de cerca por fuerzas de las secciones de asalto que han llegado ya a Mariopol.

Berlin. — Un corresponsal de guerra alemán comunica que la gigantesca batalla que se libra al Este de Smolensko iniciada el 2 de Octubre se lleva a cabo con tiempo espléndido.

El ataque del ejército alemán — añade — ofrece un cuadro de una potencia verdaderamente nunca vista hasta ahora.

Las tropas alemanas, que han avanzado ya mil kilómetros sin dejar de combatir y llevar a cabo batallas de acero enormes, prosiguen combatiendo y destruyendo la potencia militar más formidable del mundo y han conquistado tierras, estableciéndose sobre un millón de kilómetros cuadrados.

Desde los primeros días de la batalla, la infantería alemana, colaborando como siempre con las divisiones blindadas se ha infiltrado por todas partes y en las posiciones protegidas de los soviets en las que estos pensaban pasar el invierno.

A las seis de la mañana los tanques rompieron súbitamente el silencio.

Se desmiente que el Reich esté a punto de atacar Turquía

Una nota de la agencia oficiosa turca

Ankara. — La agencia oficiosa turca ha facilitado esta tarde el siguiente comunicado:

Durante las últimas semanas, informaciones de agencias extranjeras, prensa y radio, han intentado reiteradamente crear la impresión de que Alemania ejercía presión sobre Turquía, concentrando tropas en Bulgaria e incluso que estaba a punto de efectuar un ataque.

Los Gobiernos turco y alemán no han concedido importancia en ningún momento a estos rumores, tendenciosos, pero creen conveniente declarar que estas informaciones carecen en absoluto de fundamento y no pueden en modo alguno perturbar las relaciones de amistad y confianza que existen entre los dos países y que fueron confirmadas en el acuerdo de 18 de Junio.

Manifestaciones del Jefe de Prensa del Reich

Las propagandas inglesa y soviética.—La gran batalla anunciada por el Führer

Berlin. — El doctor Dietrich, jefe de Prensa del Reich, ha concedido una entrevista a un corresponsal de la agencia alemana D. N. B., en el Cuartel General del Führer.

El doctor Dietrich ha hecho referencia a las noticias anglosoviéticas referentes a la maniobra comentada por el Führer en su discurso último y ha explicado la abundancia de noticias con respecto a dicha operación, facilitadas por los enemigos de Alemania por la presencia actual en Moscú del jefe de la propaganda oficial inglesa, enviado por el Gabinete de Londres para poner de acuerdo las informaciones inglesas y rusas. El doctor Dietrich ha declarado que sin duda algunos rusos e ingleses habrán llegado a ponerse de acuerdo sobre el principio de "informaciones separadas", "falsedades comunes" y ha citado noticias de este carácter facilitadas por el diario londinense "Extrange Telegraph", del 26 de septiembre pasado, y en el cual se afirma que el mariscal Timoshenko, realizaba una ofensiva victoriosa contra los alemanes y el 3 de octubre horas antes de pronunciar el Führer su discurso, el mismo diario señalaba que según noticias de origen ruso se dibujaba al parecer el proyecto

de llevar a cabo una ofensiva de Alemania contra Moscú. La realidad, dijo el doctor Dietrich, es que a tales alturas, y como anunció el Führer, ya hacía cuarenta y ocho horas que había comenzado la operación.

A pesar de todas sus informaciones, continuó el doctor Dietrich, el enemigo se da cuenta tres o cuatro días de ofensiva, que la operación anunciada por el Führer está a punto de llegar a sus conclusiones de una importancia trascendental y las informaciones británicas reconocen ya la trascendencia de dicha operación.

"El comunicado del Alto Mando alemán dará la información completa de la gran batalla cuando el momento llegue de poder comunicar la buena nueva de la desaparición del bolchevismo."

Declaraciones de Eden SOBRE EL PASO DE BARCOS ITALIANOS POR LOS DARDANELOS CON PABELLON BULGARO

Londres. — En la sesión de esta tarde en la Cámara de los Comunes, un diputado se refirió a la nota sobre el paso a través de los Dardanelos de barcos italianos con pabellón búlgaro, a lo que el Ministro de Negocios Extranjeros, Eden, contestó lo siguiente:

El Gobierno de S. M. confía plenamente en que el Gobierno turco tomará las medidas de precaución necesarias para cumplir en la letra y en espíritu las obligaciones contraídas por el convenio que la colocó como guardián del estrecho.

100.000 jóvenes de Acción Católica

Se concentrará en Compostela, ante la tumba del Apóstol Santiago

Madrid. — La rama de jóvenes de Acción Católica tiene el propósito de concentrar en Compostela, el día 1.º de Septiembre, 100.000 jóvenes de los diferentes centros de España y de todos y cada uno de los países suramericanos. La grandiosa peregrinación irá precedida de una intensa campaña de propaganda, en todos los pueblos de habla hispana.

Los organizadores de la peregrinación se proponen que cuantos acudan a ella estén poseídos de la gracia y puedan ante su presencia responder a la pregunta del Papa sobre la necesidad de crear una cristiandad ejemplar, que España pone a disposición de la Iglesia 100 mil jóvenes, para seguir a Cristo y predicar su doctrina.

El magnó acto compostelano constituye el principal de los que se propone organizar el Consejo Nacional para el próximo curso, teniendo en cuenta que la peregrinación al Pilar fué como la presentación de la juventud de Acción Católica, ante España.

En la actualidad existen en España 2.200 centros de la juventud masculina de Acción Católica figurando como numerarios más de 90.000 jóvenes. En dichas cifras no figuran los chicos del Aspirantazgo.

Se autoriza la ejecución de obras en los puertos de Andraitx y Alcudia

El "Boletín Oficial del Estado", en su número 279, publica los siguientes Decretos del Ministerio de Obras Públicas, autorizando la ejecución mediante subasta de las obras de dragado en el puerto de Andraitx y de terminación de las de ampliación y mejora del puerto de Alcudia. Dicen así:

Examinado el expediente incoado por el Ministerio de Obras Públicas para la ejecución, por el sistema de contrata, de las obras del "Proyecto" modificado de dragado en el puerto de Andraitx (Baleares), en cuya tramitación se han cumplido los requisitos exigidos por la legislación vigente a propuesta del Ministro de Obras Públicas y previa deliberación del Consejo de Ministros.

Artículo único. — Se autoriza al Ministro de Obras Públicas para la ejecución, mediante subasta, de las obras de "Dragado" (Baleares), con arreglo al proyecto y pliego de condiciones particulares y económicas que han servido de base a la tramitación de este expediente y del que resulta un presupuesto, por el sistema de contrata, de un millón trescientas cuarenta y cuatro mil pesetas con treinta y ocho céntimos, el cual se distribuye en las siguientes tres anualidades: la primera, que corresponde al presente ejercicio económico, por un importe de cincuenta mil pesetas, imputable al capítulo tercero, artículo quinto, grupo octavo, concepto segundo bis del Presupuesto de gastos vigente para el citado Ministerio, y las restantes, por importes de un millón trescientas mil pesetas para cada uno de los años de mil novecientos cuarenta y dos y mil novecientos cuarenta y tres, y de un millón doscientas noventa y cinco pesetas con ochenta y nueve céntimos para el año de mil novecientos cuarenta y cuatro, con cargo a los créditos que, en su día, correspondan.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a veinticinco de septiembre de mil novecientos cuarenta y uno.

FRANCISCO FRANCO El Ministro de Obras Públicas, Alfonso Peña Boeuf.

Las fiestas conmemorativas del centenario Pizarro

Madrid. — El día 11 embarcarán en el "Marqués de Comillas", en Vigo, con dirección al Perú los miembros de la comisión española, invitados por aquel Gobierno para asistir a los actos conmemorativos del centenario de Pizarro.

Son portadores, además de diez y siete cajas de la Exposición del Libro español.

Irán vía Lisboa - Nueva York Habana y Perú a donde llegarán el 19 de noviembre.

Regresarán por Chile y la Argentina.

Los miembros de dicha comisión, son: el coronel Iglesias, la marquesa de Miravelles, la duquesa de la Conquista, el cronista oficial de Trujillo, Padre Naranjo, don Pedro Mourlane Michena, el duque de San Lorenzo, primer herido de nuestra guerra; el marino señor Regalado y el marqués de Lozoya.

Academia Cots

La más importante de España. 30 Scuralsas en la Península. San Fello, núm. 7 - Teléfono 2567

PAGO BIEN objetos de oro y plata, papeletas de empeño. — Vidriera, 27; entl.: de 10 a 1 y de 4 a 6

DE Y DESO Consultorio de cuestiones de trabajo Apuntadores, 12; pral. Teléfono, 2839

VENTA VD. SUS JOYAS objetos de oro y plata, y se beneficiará en la Fábrica de Platería calle Blanquerna núm. 10 entrada carretera de Soller

TRASPAGO LOCAL EN EL BORNE por 15.000 ptas. Informes. Anuncios. Mallorca. Colón, 23.

SIERRA SINFIN se vende una de 80 centímetros, en buen estado. — MIRET S.A. C. Uetam n.º 60.

POR AUSENTARME vendo muebles semi-nuevos a buen precio. — 31 Diciembre, 46 entl. izda.; de 12 a 130 y de 4 a 5.

Las audiencias de S.S. a los fieles

Ayer falló el Cardenal Lauri

Ciudad del Vaticano. — Su Santidad recibió ayer a enorme multitud de fieles, entre los cuales se encontraban centenares de jóvenes esposos.

El Papa, como de costumbre, les dirigió la palabra y les habló del rezo del Rosario en las familias.

Ciudad del Vaticano. — Ayer por la mañana falló el Cardenal Lauri besando el crucifijo y tras una oración que duró toda la noche.

El Cardenal Lauri había sido objeto de una delicada operación quirúrgica.

El Cardenal Lauri había nacido en 1864; fue ordenado de sacerdote en 1887 y creado Cardenal en el Consistorio de 20 de diciembre de 1926.

EFE

Hoy se firmará en Angora un acuerdo comercial germano-turco

Estambul. — En los círculos políticos se estima inminente la firma de un acuerdo germano-turco.

El acuerdo es de carácter comercial.

Angora. — Ayer era esperado en esta capital el Embajador de Alemania en esta capital, von Papen.

Hoy firmará éste un acuerdo comercial con Turquía.

EFE

Los últimos comunicados ingleses

El Cairo. — Comunicado de las R. A. F.: «Se han efectuado diversos bombardeos contra El Pireo, Marsala, Ghebiní, Licata, Catania, el puerto de Trípoli y Gambut».

Londres. — Comunicado del Almirantazgo: «El Consejo del Almirantazgo lamenta anunciar que buque auxiliar «S. M. Corfield» ha sido hundido. No hubo víctimas».

EFE

Afganistán desmiente haber recibido notas de Inglaterra y la U.R.S.S. relativas a los residentes alemanes

Numerosas personas procedentes del Irán buscan refugio en Turquía

Peshawar. — La Agencia oficial del Afganistán desmiente las informaciones en que se afirmaba que los Gobiernos británico y soviético entregaron al Gobierno del Afganistán sendas notas relativas a los alemanes residentes en este país.

HUYENDO DEL IRAN Angora. — Numerosísimas personas procedentes del Irán buscan refugio en territorio turco.

Entre los refugiados, figuran muchos soldados y oficiales soviéticos, ucranianos y caucásicos, que huyen de los secuaces de Stalin.

LA RESISTENCIA PASIVA DEL PUEBLO IRANIANO Kabul. — El Presidente del Consejo de Ministros iraní no ha dirigido un ruego a la población.

Le encarece que renuncie a la resistencia pasiva y que transmita las oportunas órdenes de las autoridades.

LAS FUERZAS BRITANICAS EN SIRIA Estambul. — Las tropas británicas que se hallan en Siria están concentradas al Norte del país.

EFE

Los jefes del Congreso de EE. UU. prestan su aquiescencia al proyecto de armamento de los buques mercantes

Washington. — Roosevelt celebró su segunda entrevista con los representantes del Congreso, al objeto de estudiar la posible modificación de la ley de neutralidad.

El senador Barkley declaró muy urgente el armamento de los buques mercantes, y entendió, además, que debería anularse la prohibición de que los buques norteamericanos entrasen en la zona de guerra.

En los centros políticos se estima que el mensaje de Roosevelt se referirá únicamente al armamento de los navíos mercantes.

Washington. — Después de la conferencia celebrada en la Casa Blanca entre el Presidente Roosevelt y los jefes del Congreso, éstos declararon que habían dado su aquiescencia al proyecto de ley autorizando el armamento de los buques mercantes.

Washington. — Créese que la modificación de la ley de neutralidad será puesta a votación antes de fin de la semana próxima.

Washington. — Roosevelt, Hull y Hopkins esperan que el Congreso modificará también eventualmente la ley en vigor en el sentido de modificar la prohibición que actualmente impide la entrada de los buques norteamericanos en los puertos beligerantes y en las zonas de guerra.

Washington. — El Presidente Roosevelt enviará hoy al Congreso un mensaje en que recomendará ciertas modificaciones de la Ley de neutralidad.

Entre las modificaciones que solicitará, figura una referente al armamento de los buques mercantes.

LOS AVIONES ENVIADOS POR EE. UU. A INGLATERRA Nueva York. — Norteamérica envió este año a Inglaterra casi el doble de los aviones perdidos por la R. A. F.

EFE

OFRECESE NODRIZA para lactar propio domicilio C'an Toni. Cabaneta (Marratxi)

SE ALQUILA piso recién construido. Calle C. núm. 9 (Ca'n Baró) Son Armadans.

La aviación alemana ataca las columnas soviéticas en retirada al E. de Mariopol

También fueron muy eficaces los ataques aéreos contra buques de transporte, tres de los cuales fueron hundidos

Berlín. — Los bombarderos alemanes apoyaron durante el día de ayer, en los combates librados en la costa septentrional del Mar de Azof, a las fuerzas de infantería del Reich.

Fueron particularmente eficaces los ataques que se dirigieron contra buques transportes y mercantes soviéticos en la región de Mariopol.

Resultaron hundidos a consecuencia de tales ataques un mercante de 1.800 toneladas y un buque de carga de 500.

En el puerto de Berdiansk, fue hundido otro buque de poco tonelaje y se averiaron gravemente un mercante de 2.000 toneladas.

En el campo de batalla donde

el enemigo se bate en retirada al Este de Mariopol y en dirección a Rostov, los aviones alemanes atacaron las columnas soviéticas.

Fueron destruidos más de 100 vehículos de los bolcheviques y se averiaron otros muchos elementos de transporte.

LA ACCION AEREA FINLANDESA Helsinki. — Se comunica oficialmente que la aviación soviética bombardeó la ciudad de Viborg. Sólo se produjeron daños en una casa particular.

Las escuadrillas aéreas finlandesas atacaron a su vez el ferrocarril soviético de Murmansk y varios aeródromos enemigos.

Fueron derribados nueve aparatos rojos.

EFE

Diplomáticos húngaros privados de la nacionalidad

Otras catorce condenas a muerte, en Eslovaquia

Budapest. — Varios diplomáticos húngaros han sido privados de la nacionalidad por sus actividades nocivas para la Patria.

Se les acusa, además, de infracción de la prohibición, dictada por el Gobierno magyar, de tomar parte en agitaciones de política extranjera.

Praga. — Los Tribunales militares de Praga y Bruan han condenado a la horca a catorce personas.

Estas estaban acusadas de realizar actos de sabotaje económico.

Las sentencias fueron ejecutadas.

EFE

Convoy militar británico, atacado

Duff Cooper a la India. — Maisky, miembro de honor del "Athenaeum", londinense

Berlín. — Las baterías alemanas de largo alcance atacaron, en el Canal de la Mancha, un convoy militar británico.

Fueron alcanzados varios de los barcos que formaban el convoy.

Calcuta. — El miembro del Consejo británico de guerra Duff Cooper marchará el jueves en avión, a Suma.

«El exelusivo objeto de la entrevista es cumplimentar al Virey de la India. Y a añadido: «La misión de que estoy en

cargado interesa únicamente a Extremo Oriente.

En las circunstancias actuales es imprudente decir nada acerca de la situación allí existente».

Estocolmo. — Un corresponsal sueco en Londres comunica que el Embajador bolchevique en Londres, Maisky, ha sido elegido miembro de honor del "Athenaeum", el más selecto Club de Londres.

El Secretario del Club ha declarado que la designación de Maisky ha sido acogida con agrado por todos los miembros.

EFE

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Representantes de EE.UU.

Ha aprobado el crédito extraordinario para la ejecución del programa de alquiler y préstamo

Washington. — La Comisión de Hacienda de la Cámara de Representantes ha aprobado la petición de crédito extraordinario de 5.985 millones de dólares encaminado a la ejecución del programa de alquiler y préstamo.

Al mismo tiempo la referida Comisión ha enviado al Congreso un voluminoso informe en que dice que la casi totalidad de la suma podrá librarse lo más tarde en primero de marzo y las entregas de material a las democracias deberá estar terminada en 30 de junio de 1943 como máximo.

La Comisión se pronuncia además porque el proyecto de ayuda se extiende a la U.R.S.S. aunque a algunos altos jefes de la Administración federal entien den que sería peligrosa esta asistencia.

Termina el informe haciendo notar que cerca de un 20 por ciento de toda la capacidad industrial norteamericana está ya dedicada a la producción de material de guerra y que, desde que empezó la guerra, se han enviado al Imperio británico más de 4.500 millones de dólares en mercancías de todas clases.

Una novedad del proyecto está en que las naciones que de seen pagar al contado podrán hacerlo a plazos progresivos hasta recibir la totalidad del material en vez de liquidar por anticipado.

DECLARACIONES DEL ADMINISTRADOR GENERAL Y DEL CONTROL LAMENTO LANG Washington. — El nuevo Administrador general del programa de alquiler y préstamo, Sett

tintius, comentando las medidas aprobadas por la Comisión financiera de la Cámara de Representantes, ha declarado que el nuevo crédito permitirá a Norteamérica proceder a la labor de producir las herramientas de la victoria.

A su vez el Contralmirante Land, Presidente de la Comisión Marítima norteamericana ha asegurado que Alemania fracasará en sus esfuerzos de impedir los suministros de material de guerra que haga Norteamérica a las democracias a menos que intensifique las destrucciones de barcos hasta límites más conocidos en la historia del mundo.

Ha agregado a este respecto que una flota mercante de más de 32 buques será utilizada para llevar los productos norteamericanos a Inglaterra, al Mar Rojo, a China y al cercano Oriente.

Dijo también que, aunque se hunda el 25 por ciento del tonelaje mundial que había en 1939, Norteamérica podrá construir en 1943 de 12 a 14 millones de toneladas.

EFE

VENDO FABRICA de calzado. Razón: P. Eulalia, 10

VENDO TIENDA comestibles, con género y enseres por 9.000 ptas. Informes Anuncios Mallorca, Colón, 23.

CASA DE RECREO en los alrededores de Palma. Tiene jardín y huerta. Se vende. Informes: Harina, 11 - 1.

Se prohíbe en Shanghai la exportación de algodón

Y se reducen en Egipto las superficies de plantaciones de algodón

Shanghai. — Se ha prohibido la exportación de algodón.

La prohibición entrará en vigor en el día de hoy y obedece a órdenes del Ministerio de Hacienda del Gobierno de Nankin.

La medida afecta, especialmente, a las hilaturas inglesas de Shanghai, que suministraban gran cantidad de material para la confección de equipos militares.

Angora. — El Gobierno egip-

cio ha acordado reducir las superficies de plantaciones de algodón.

La reducción será de un 27 por 100 en las regiones del Norte y de un 23 por 100 en las regiones del Sur.

La medida se ha adoptado por las dificultades que atraviesan los cultivadores a causa de la pérdida de los mercados extranjeros.

EFE

Ayer, en los Comunes El Ministro Jevin habla de la organización del trabajo en la guerra

Londres. — Las peticiones de mano de obra que hacen al mismo tiempo las industrias de guerra y los servicios de los combatientes fueron objeto de debates en la Cámara de los Comunes.

Hubo, sobre el asunto, diversas interpelaciones.

Y contestando a ellas, el Ministro de trabajo, Jevin, manifestó que la substitución, en las industrias de hombres por mujeres está lejísimo de alcanzar la necesaria organización.

El número de mujeres ingresadas en las fábricas crece semanalmente.

Se citan hasta cincuenta mil

mujeres por mes las que ingresan en el trabajo fabril.

Respecto a la clasificación de los hombres, declaró el Ministro: «La clasificación por profesiones, habrá de ser substituida por la individual».

Los efectos de la preparación alemana en ese sentido se ven en la campaña de Rusia.

Inglaterra tardó mucho en pasar del pie de paz al pie de guerra. Sólo después del acuerdo de Munich empezó a organizarse en la producción bélica, logrando ya superar a Alemania en ese orden».

EFE

El infierno de San Petersburgo

No cabe ninguna duda de que las unidades pesadas de la flota bolchevique del Báltico toman una parte principalísima en la defensa de San Petersburgo, bombardeando el flanco izquierdo de las fuerzas alemanas que atacan la ex-capital rusa.

En realidad, la artillería embarcada soviética defiende San Petersburgo con alguna eficacia pero «a fortiori». Hubiera preferido salir al mar libre con la intención de pasar al Atlántico por los estrechos dinamarqueses, o bien, ante la absoluta imposibilidad de intentar esta fuga, abandonar su reclusión forzada del Golfo de Finlandia para ir a buscar cobijo en los puertos de Suecia.

Pero ninguna de estas dos soluciones resulta viable, por lo menos para los barcos de gran tonelaje.

Es posible que las unidades ligeras — submarinos, destructores y lanchas rápidas — tuvieran alguna probabilidad de éxito arriesgándose a través del cinturón de minas colocadas por los alemanes, en número fabuloso, en la bocana del Golfo de Finlandia. En cambio, los barcos pesados correrían a una destrucción segura, por la acción de las minas, de la escuadra alemana que vigila la bocana del Golfo, de las baterías costeras y de los mortíferos «stukas».

Las informaciones de origen sueco coinciden al proclamar como única solución para la escuadra roja del Báltico, la de luchar hasta el último momento defendiendo a San Petersburgo y autohundirse después, cuando la ex-capital se encuentre en trance de ser ocupada por las fuerzas sitiadoras.

Si las salidas de las fuerzas rojas que defienden San Petersburgo por tierra las origina la desesperación impotente de los sitiados, el intento de desembarco rojo en la costa meridional del Golfo de Finlandia ocupada por los alemanes, supone también una manifestación clara de la inaguantable situación de la escuadra bolchevique. Es previsible que las intenciones rojas continúen. Desde dentro de la bolsa sanpetersburguesa, en sus sectores terrestre y naval, y desde el exterior. Por ejemplo, en las altiplanicies de Valdai.

Pero el Alto Mando alemán, como el finlandés, deben tener bien previstos estos coletazos de la fiera acorralada, que de cada intenciona sale más maltrucha.

Resumiendo, la situación de la guerra en la zona báltica, resulta interesante constatar que de todas las bases navales, militares y aéreas, establecidas por los rusos en los territorios de Lituania, Letonia, Estonia o Finlandia, desde su acuerdo con el III Reich, en Agosto de 1939, sólo les quedan Hangoe, el puerto fortificado en el extremo meridional de Finlandia, y la isla de Ooessel, en la que parece, sin embargo, que ya han puesto pie algunas fuerzas alemanas. Hangoe se halla sitiada por mar y tierra desde hace tres meses, pero sus fortificaciones son excelentes y debe hallarse abundantemente abastecida de víveres y municiones.

Por lo demás, el hecho de que todavía la ocupen los rojos no impide que la entrada al Golfo de Finlandia se halle ahora libre

para los coaligados anticomunistas y cerrada herméticamente para los barcos de la hoz y el martillo, que se debaten en el fondo del saco del Golfo, entre Kronstadt y San Petersburgo, aguardando la hora de su sacrificio, por obra de los proyectiles alemanes o por orden del Zar Rojo.

Admitiendo que sea cierta la evacuación de San Petersburgo y su zona inmediata millón y medio de sus habitantes, resulta que todavía se hallan encerrados a orillas del Neva más de tres millones de seres humanos, de los que un millón aproximadamente deben luchar para la defensa de la ciudad.

Las informaciones sobre la situación interior de San Petersburgo son escasas y contradictorias. Coinciden, sin embargo, en algunos puntos. Así se desprende que un gran número de edificios importantes ya no existen; que los famosos palacios Ermitage y de Invierno aún están intactos, habiendo sido evacuados al interior de Rusia las riquezas que contenían. Sigue también incólume la Catedral de Kazán.

Se desprende claramente que la destrucción de varias centrales hidroeléctricas obliga a los rusos a alimentar exclusivamente su industria de guerra con energía de las centrales térmicas, con el consiguiente gasto de carbón.

Se hallan paralizadas varias fábricas y las reservas de víveres, aunque suficientes por el momento, no se cree que puedan durar mucho, porque se agotan, no sólo por el consumo de la población, sino por las destrucciones operadas por los bombardeos alemanes.

En resumen, San Petersburgo debe ser un verdadero infierno que el terror de los dirigentes rojos y la incultura de las masas pueden prolongar durante un periodo indeterminado.

TOMÁS ACARRETA

DESEO PISO en punto céntrico Palma. — Informes: «Anuncios Mallorca», Colón 23, par.

INGLES PRACTICO Gramática, necesaria. Clase a domicilio. Escriba: Aguiló, Son Campos 60.

¡BARBEROS!... ¡INTERESANTE! Perfumería «Los Claveles»

al poner a la venta la nueva CREMA DE AFEITAR SIRIUS os garantiza el ahorro de tiempo y dinero. Pida una muestra gratuita. En partidas de 5 kilos a 6'50 pesetas; 1 kilo, 7 pesetas. Pasaje Maneu, 7 y 9 (Frente al Cine Oriental).

Comunicados de guerra

EL ALEMAN El Alto Mando del ejército alemán, comunica lo siguiente: En tanto que en Ucrania...

En la noche del 7 de octubre el enemigo intentó un nuevo ataque al Oeste de San Petersburgo, que fracasó antes de que el versario lograse alcanzar la ciudad.

En combates aéreos, todos los días, en la retaguardia del frente, se han sido gravemente dañadas las rutas de comunicación y ferroviarias. Varios trenes han sido destruidos o averiados.

En la noche última la aviación alemana atacó las instalaciones de importancia de Moscú y San Petersburgo.

En el curso de los ataques en la rada del canal de Suez, el resultado-averiados por los bombardeos un buque mercante de gran tonelaje.

El enemigo no ha realizado incursiones sobre el territorio Reich ni de día ni de noche.

Berlín. — Según informa la prensa, D. N. B. en el gran ataque que realizan las tropas alemanas en el sector central han sido cercados varios cuerpos de ejército alemanes. Durante las ciudades rusas han sido destruidos 180 edificios de asalto rusos.

EL ITALIANO Roma. — Comunicado número 453: «Las tentativas enemigas de aproximarse a nuestras posiciones en el sector de Tobruk, han rechazadas infligiéndosele grandes pérdidas».

Nuestra artillería ha actuado eficazmente contra las instalaciones defensivas de la plaza de Tobruk. Se ha podido comprobar que en los combates aéreos mencionados en el comunicado del día 6 de octubre y registrados en la zona Sollum, los aviones alemanes destruyeron 5 cazas enemigos en la zona de los 2 de que se dio cuenta.

Los ingleses han bombardeado nuevamente la ciudad de Tobruk, habiendo que lamentar cinco muertos y ocasionando daños de consideración.

Aviones italianos bombardearon durante la noche las instalaciones de la base enemiga de Malta, especialmente los aeródromos en donde se observaron grandes explosiones».

Malta. — Comunicado oficial: «Una formación de aviones de la marina ha atacado un convoy integrado por cuatro barcos italianos con un desplazamiento medio de 4 a 6 mil toneladas, escoltados por cinco destructores».

El más grande de los barcos incendiado, quedando inclinado sobre una banda; otro a medio hundirse abandonado por la tripulación, los otros dos resultaron alcanzados por las bombas, quedando estropeados y teniendo que detener su marcha.

Los aviones británicos no sufrieron bajas».

Londres. — Comunicado de Ministros del Aire y de la Marina Interior: «Durante la pasada noche se registró ataques de poca importancia en el Suroeste de Inglaterra y País de Gales».

Los bombarderos causaron daños de escasa importancia, teniendo que lamentarse algunas víctimas».

GANGA Vendo espléndido solar al lado del Coliseo Balear, de 600 metros cuadrados cercado por pared, con una fuente, estanque y caseta a 52 ptas. metro. Informes: Velázquez 60.

ACTUALIDAD HOY de 3 y media a 12 pesetas continua SIN INTERRUCCIONES. Riguroso estreno de la continuación de la Guerra en RUSIA con la llegada del General G. P. U. con su cámara de guerra. — Entrada de las tropas alemanas en REVAL. — La aviación soviética de transporte en un campo de minas. — La aviación alemana ataca las posiciones de tropas en los alrededores de SAN PETERSBURGO, etc.

Últimos e interesantes artículos LUCE — FOX — L'UFA documental y gran comedia TOMASIN UN DULCE HOGAR

Las carreras completas de FARMACIA, CIENCIAS QUIMICAS y Asignaturas de estas carreras. Preparación por Profesorado titulado. Completo Laboratorio para las Prácticas COLEGIO HISPANO Ronda de Poniente, 153—Palma

BARACHOLD Contra la sarna. Evita enormes molestias y gastos. Superior a toda imitación. Aprobado por la Censura Sanitaria, núm. 150.